

# Fiscal Regional destaca complejidad de investigación por accidente en El Teniente y detalla diligencias en curso

RICARDO OBANDO.  
 FOTO NICO CARRASCO

Este lunes, el persecutor Aquiles Cubillos habló respecto al caso donde tras un sismo en el yacimiento fallecieron seis trabajadores.

El fiscal regional Aquiles Cubillos se refirió este lunes a los avances y desafíos de la investigación por el trágico accidente en la mina El Teniente de Codelco, destacando la naturaleza compleja y técnica de las diligencias y el compromiso con la agilización de la entrega de los cuerpos de las víctimas. Desde las dependencias de la Policía de Investigaciones (PDI) en Rancagua, el fiscal Cubillos expresó su agradecimiento al equipo de trabajo vertical de alto riesgo de la PDI de Chile y al equipo de Codelco por su labor en la extracción de los cuerpos de los cinco mineros desaparecidos en el sector Teniente 7. Este trabajo, afirmó el fiscal, fue fundamental para establecer una estrategia que permitió la recuperación de los cuerpos en un tiempo prudente, manteniendo simultáneamente las labores de rescate con el resguardo del sitio del suceso.



## COMPLEJIDAD DE LA INVESTIGACIÓN

Consultado sobre la investigación, el fiscal regional de O'Higgins subrayó que "las diligencias investigativas no tienen un tiempo estimado. Esta es una investigación compleja". Explicó que la temática del accidente, al ser "una materia altamente técnica", naturalmente tomará más tiempo que una investigación convencional. Por ello, se ha conformado un equipo multidisciplinario tanto de la Fiscalía como de

la PDI, integrados por profesionales con conocimiento en esta área, para llevar adelante esta "gran tarea". El fiscal informó que se ha tomado conocimiento, a través de los medios, de situaciones previas como un descarrilamiento de trenes y un incidente en 2023, y que se han oficiado al SERNAGETMIN, la Dirección del Trabajo y la Seremía respectiva para que informen si tienen conocimiento de estos hechos y remitan todos los antecedentes.

El fiscal regional, Aquiles Cubillos, señaló que la investigación por el accidente es sumamente compleja.

## DILIGENCIA CLAVE Y COLABORACIÓN DE CODELCO

El fiscal regional Aquiles Cubillos aclaró que no se les ha tomado declaración directa al personal de la empresa sobre los hechos específicos, sino que se está a la espera de las respuestas oficiales de los servicios mencionados y se analizarán los antecedentes que pongan a disposición de la fiscalía. Sin embargo, enfatizó que "no hemos solicitado un informe completo a Codelco en ese sentido. Lo que estamos haciendo es solicitando la entrega de toda la documentación y de toda la evidencia que está en poder de Codelco" relacionada con la actividad minera y lo sucedido. Hasta el momento, ha habido una "absoluta colaboración de Codelco" en la entrega de evidencia y en las labores de rescate. El Ministerio Público no descarta ninguna hipótesis en esta investigación amplia y está desarrollando una serie de "lineamientos o hipótesis

de trabajo investigativo". Asimismo, el fiscal Cubillos indicó que, si bien la empresa puede realizar una auditoría internacional, el Ministerio Público buscará "organismos independientes que nos den la seguridad de la investigación y el profesionalismo que requerimos". Para ello, ya están en contacto con universidades y profesionales que podrían colaborar asesorándolos en esta materia altamente técnica. Finalmente, el fiscal regional de O'Higgins señaló que la toma de declaraciones a personal clave, como el gerente de la división El Teniente, Andrés Music, está pendiente y forma parte de las primeras diligencias que se realizarán. Recordó que las faenas en los "sitios del suceso no pueden reanudarse porque hoy son sitios del suceso de interés criminalístico y como todos saben están clausurados y, además, a mayor abundamiento hay, problemas de seguridad para acceder a esos lugares".